
 

Le petit pennavien 
Numéro 1, juillet 2020 

Numéro XX, juillet 2020m Edito : le mot du maire  

Nous avons proposé à Séverine Bonnet-Coudert, 

nouvellement élue maire de Laplume, quelques 

questions auxquelles elle a accepté de répondre afin de 

mieux la connaître. 

Pouvez-vous vous présenter ? 

J’ai 48 ans, je suis mariée et j’ai deux enfants, une fille et un 

garçon qui ont 15 ans. J’ai, pour ainsi dire, toujours vécu à Laplume : je suis allée à 

l’école communale qui était déjà celle que l’on connait aujourd’hui, au collège de 

secteur Théophile de Viau, puis au lycée Palissy. A 18 ans, je me suis inscrite à 

l’Université de Bordeaux en sciences humaines ou, pour être moins protocolaire, « en 

psycho », dans un désir de mieux connaitre l’Homme (avec un grand H) mais sans 

trop savoir ou cela allait me mener. Et, lors de ma 3ème année, j’ai découvert la psycho 

du travail, ça été une révélation : analyser, comprendre la sphère qui lie l’homme à 

son travail et contribuer à l’évolution de ce tandem était pour moi le défi que je 

souhaitais relever. 

Après mes études, je suis très vite revenue sur l’Agenais pour commencer ma carrière 

professionnelle, j’y ai travaillé 16 ans au sein de cabinets de Ressources Humaines, et 

plus récemment au sein d’une institution nationale, toujours sur mes missions de 

psychologue du travail. 

Et malgré ces années de rencontres riches et variées, mes amis fidèles restent ceux 

que j’ai côtoyé sur les bancs de l’école. 

Vous êtes née à Laplume… Quels sont vos plus beaux souvenirs d’enfance à 

Laplume ? votre Madeleine de Proust ? 

Ce sont plutôt des temps forts de la vie rurale que nous connaissions dans les années 

1970 qui me reviennent en tête. Je me souviens des repas quotidiens où le midi nous 

étions 9 à table (grands parents, arrière-grands-parents, oncles) mais également des 

jours de vendanges et autres corvées, lorsque la tablée contenait à peine dans 

l’immense cuisine. Je me souviens des bals masqués des pompiers, des fêtes du 

village, lorsque le château d’eau s’illuminait de couleurs qui clignotaient tour à tour et 

renvoyer un signal visible à des km. 

Quel est votre endroit préféré de Laplume ? 

Les différents endroits qui caractérisent notre village sont tous chargés d’histoire ou 

de souvenirs. Et si on s’éloigne un peu, on peut voir les paysages changeants au gré 

des saisons et le village au loin, serein et emblématique. Vous passez Plaichac et 

Mairie de Laplume 

8 place Emmanuel LABAT  

47310 Laplume 

tel : 05.53.95.10.16 

Mail : mairie.laplume@wanadoo.fr 

Site : laplume.fr 

Ouverture au public 

lundi , mardi, jeudi et vendredi 

De 8h 30 à  12h 

SOMMAIRE 
A la une : Hommage à  

Gérard MOMBERTRAND     p 3 

 

Actualité municipale     p 4 

 

Du côté des associations 

communales     p 10 

 

En bref      p 15 

 

Agenda des manifestations p 16 

 

État civil                p 16 

 

 

Page 1 

Le journal municipal de la commune de Laplume 



 

et remontez en direction du Garon, sur la crète, vous 

vous retournez et vous pouvez admirer au premier plan 

des vignes, puis un paysage alternant cultures et bois, et 

le village en arrière-plan baigné de soleil surgissant des 

bas-fonds embrumés. Il suffit parfois de regarder pour 

prendre conscience de la chance que nous avons d’avoir 

ces collines que certains voyageurs disent ressembler à 

la Toscane. 

Quelle a été votre motivation pour devenir Maire de 

Laplume ? 

Je crois qu’il faut être résolument tourné vers les autres 

pour s’engager dans ce type de mandat que l’on dit « de 

terrain », comprendre les préoccupations de chacun, 

« être avec », avancer ensemble. Il n’y a aucune ambition 

personnelle, c’est le fruit d’une mûre réflexion qui a été 

portée par le plébiscite de nombreuses personnes. Ma 

motivation est de poursuivre le développement de la 

commune, de la faire connaitre au-delà des frontières Lot

-et-Garonnaises et que, de ce fait, elle reste un acteur 

majeur dans la vie locale. 

Être une femme est-il un avantage quand on s’engage 

dans la vie politique ? 

Je ne suis pas sûr que ce soit un avantage, j’espère que 

ce n’est pas un inconvénient. On constate néanmoins, 

qu’il y a de plus en plus de maires, qui sont des femmes. 

Nous sommes 5 femmes sur les 31 maires de la 

communauté d’Agglomération d’Agen, là où elles étaient 

2 au mandat précédent. 

Quels sont les lignes principales de votre programme 

d’actions ? 

Je porte le projet d’une équipe avec laquelle je compte 

travailler au fil de ces 6 années. Les différentes 

commissions sont en place et commencent à mettre en 

œuvre les idées et projets retenus. Bien sûr, il nous 

faudra établir les priorités, et les cadencer dans le temps. 

Notre fil d’Ariane est la volonté d’améliorer la qualité de 

vie au sein de notre commune en privilégiant un 

environnement agréable, le respect de la ruralité, le 

maintien des services de proximité, tout en intégrant dans 

l’ensemble de nos projets une réflexion concernant le 

développement durable. 

Le projet de la Gendarmerie semble bien engagé, il est 

retardé à 2021, ce qui veut dire qu’il devrait être 

opérationnel en 2022. Cela nous laisse du temps pour 

préparer l’accueil de ces familles, proposer quelques 

préparer l’accueil des familles, proposer quelques 

aménagements sportifs, activités et services 

supplémentaires. 

La consolidation des remparts et la réfection de la cour 

de la maternelle ont commencés, la première partie 

devraient se terminer fin Août et la cour devrait être 

opérationnelle après les vacances de Toussaint. 

Dans notre programme nous avions plusieurs projets 

importants : la création d’un chemin piétonnier sécurisé 

reliant le village au site de Perrin, la revalorisation du 

boulevard du levant en lui conservant son aspect naturel 

mais aussi, la modernisation de notre Foyer Rural afin 

qu’il réponde aux normes en vigueur, qu’il soit plus 

économe en énergie et qu’il s’intègre mieux dans son 

environnement architectural.  

La réhabilitation de la Grand Rue a aussi été évoquée 

dans le cadre du programme des aménagements du 

bourg.  

La crise du COVID est venue nous stopper net, juste 

après les élections, repoussant la mise en place du 

conseil municipal à début Juin et du conseil 

d’agglomération à mi-juillet. Cette crise sanitaire nous 

oblige à nous adapter à de nouvelles mesures qui 

restreignent nos interactions et surtout ne favorisent pas 

le lien social. Au-delà de cela, elle entraine une crise 

économique qui remet en question les perspectives 

budgétaires pour les années futures. Personne ne peut 

s’aventurer à émettre des certitudes sur l’avenir, nous 

nous adaptons aux mesures préconisées par l’Etat, et 

tentons de reprendre les activités possibles. Nous allons 

devoir surveiller les impacts financiers, faire preuve de 

créativité pour tenir nos engagements. 

Mais devant l’adversité, nous resterons résilients et 

déterminés, pour accomplir la mission que les 

pennaviens nous ont confié. 

Un message à adresser aux pennaviens ? 

Je voudrais exprimer toute ma sympathie aux 

Pennaviens. Laplume est le village où j’ai grandi, soyez 

certains que j’ai à cœur de contribuer à son évolution. 

Je voudrais également exprimer ma reconnaissance aux 

membres du conseil municipal précédent auprès de qui 

j’ai beaucoup appris, et avec cette nouvelle équipe, 

j’aspire à poursuivre le cheminement qu’ils avaient initié.   

En cette période incertaine, restez vigilants et prenez 

soin de vous. Séverine BONNET–COUDERT 
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A la Une : hommage à Gérard Mombertrand 
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Deuxième d’une fratrie de six, Gérard est né à Moncrabeau le 5 septembre 1945. Très attaché à 
la ferme familiale, tout en menant ses études, il participe aux travaux de la ferme et rêve de s’y 
installer. Mais son père envisage un autre avenir pour lui. En 1969, avec un concours de la 
Poste en main, il est nommé à Paris, se marie avec Violaine qui le rejoint. Après quelques an-
nées, las de la vie urbaine, Il postule pour le concours de Receveur, qu’il réussit et emmène son 
épouse et ses 2 filles à Plassay, Charente -Maritime. De promotion en promotion, la famille dé-
ménage dans les Pyrénées, en Auvergne avec chaque fois un grand investissement au sein 
d’associations dans lesquelles il se fait beaucoup d’amis. En 2003, la retraite sonnant, le couple 
décide de revenir au pays et de s’installer à Laplume. 

Très vite son intégration se fait par le biais de diverses associations pennaviennes : 
« Sauvegarde du petit Patrimoine », Loisirs-Amitié », dont il est le président durant 11 ans, il est 
également très actif à la «Société de Chasse » et la « Boule légère » . 

Ses passions sont orientées vers la nature : le jardinage, la chasse, la randonnée : le principal 
pour lui est d’être au grand air et dans l’action. L’association « Groupe de randonneurs du Villeneuvois », lui permet 
avec son épouse de découvrir de belles régions de France, dont le Mont Blanc, sans oublier le Pays de Galles, dans 
un esprit de partage et de plaisirs simples, comme il aime. Le parcours du GR65 du Puy en Velay jusqu’à Saint-
Jacques de Compostelle (1500 km), qu’il fit avec Violaine, resteront inoubliables. 

Aujourd’hui, c’est une autre vie qui l’éloigne de sa famille et de ses amis.  

 

Gérard, notre ami 
C’est un matin de juin que Gérard nous a quittés et sa perte nous a laissés, tous, 
incrédules, abasourdis. 

Nos cœurs déjà éprouvés par le contexte sanitaire de ce printemps 2020 en sont 
encore un peu plus lourds : Gérard n’est plus là, parmi nous.  
Mais il nous a laissé tant de souvenirs lumineux et chaleureux qu’il est presqu’im-
possible de penser à lui sans le voir, rieur, malicieux, vivant. 
Ces souvenirs, bien sûr,  sont très souvent liés à ses activités au sein des associa-
tions de Laplume.  

Il fut, entre autres, président de Loisirs-Amitié durant de nombreuses années ; c’est à lui, et à Violaine bien sûr, que 
nous devons ces fêtes mémorables qui ont soudé notre amitié : les randos du jeudi, par exemple…Grand marcheur 
lui-même, il nous entraînait sur les chemins du Lot-et-Garonne comme sur les sentiers plus escarpés, plus pentus, 
plus difficiles des Pyrénées. Il tâchait alors de nous redonner le courage qui nous manquait parfois pour arriver au 
sommet. 

Images de bonheur et d’amitié aussi que ces repas partagés au fil des saisons : que ce soit au moment des pique-
niques un peu improvisés dans leur frugalité, au soleil ou même sous la pluie ou lors des repas festifs organisés par 
Loisirs-Amitié… 

Gérard était toujours présent, toujours actif, on sentait à quel point il aimait ça : les rencontres entre copains, convi-
viales, naturelles, faites de simplicité et de sincérité dans les rires et les blagues.  

Gérard était toujours là si on faisait appel à lui pour un coup de mains ou un conseil. Il pouvait même donner l’impres-
sion d’être toujours en mission quelque part, quand on voyait passer sa Méhari verte dans les rues du village ou sur 
les routes de campagne entre Laplume et Moncrabeau. Un joyeux coup de klaxon en passant et on se retournait avec 
le sourire : « C’est Gérard ! ».  

 C’est cette image-là, je pense,  que nous garderons dans nos mémoires : Gérard, souriant et levant la main dans le 

soleil pour un grand salut à ses amis qu’il laisse au bord du chemin…      Loisirs-Amitié 



 

L’actualité municipale 

Elections municipales 2020 

Suite aux élections municipales du 15 mars 2020, un nouveau conseil municipal a été élu.  

Son installation et l’élection du maire ont été repoussés au 25 mai en raison de la situation sanitaire. A cette date, 

Séverine Bonnet-Coudert a été élue première femme maire du village de Laplume.  

Les adjoints ont été proposés par le maire puis élus par le conseil, les commissions ont été constituées, les participa-

tions aux différents syndicats ont été distribuées.  

Dans les prochaines semaines les conseillers municipaux auront aussi des attributions au Conseil d’agglomération 

de la ville d’Agen, celui-ci ayant été repoussé en raison du second tour des élections municipal décalé à la fin du 

mois de juin.  

Nous n’avons pas pu jusque là être en contact avec la population comme nous l’aurions souhaité, vous trouverez ci-

contre le conseil municipal de la commune et le rôle de chacun des conseillers. 

Nous espérons prochainement pouvoir échanger avec vous. 

Bien cordialement 

           Le conseil municipal de Laplume 

Communication 

L’équipe de la commission communication est à l’action pour permettre un dialogue au plus proche des administrés. 

Plusieurs « chantiers » sont prévus au cours du mandat et certains sont déjà bien avancés. 

• Le site internet de la commune est en pleine refonte. Dans quelques semaines vous pourrez le consulter plus 

aisément, il sera mis à jour régulièrement, certains documents seront accessibles en ligne. 

• Le petit pennavien a été repensé pour lui donner une nouvelle dynamique . 

Numérotation des habitations 

L’adresse officielle de votre habitation vous a été communiquée par 

circulaire. Dans le courant du dernier trimestre la mairie vous fourni-

ra gratuitement la plaque numéro (voir le modèle ci-contre) qu’il 

vous appartiendra de placer à votre domicile. 
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 Séverine COUDERT 

Maire 

En charge de : 

L’urbanisme 

 Chantal GAICHIES 

1ère Adjointe 

En charge du : 

Cimetière 

 Jean-Marc LABADIE 

2ème Adjoint 

En charge du : 

Patrimoine bâti 

 Alvina ROBIN 

3ème Adjointe 

En charge des : 

Chantiers citoyens 

  

4ème Adjoint 

En charge de : 

 

 

Sylvie MINATO 

 
Éric BACQUA  Laurence PERRET  Michel PAILLET 

 
Cédric BÉNARD 

 

 Katell LARVOL  Jean-Paul BIOLATO 

 
Sophie BONNEL  Hervé MESTRE  Pascal ROUANNE 

Tourisme, économie  

et Culture 

Social, 

intergénérationnel 

Ruralité, travaux, infrastruc-

tures, moyens techniques 

Environnement, développe-

ment durable, espace verts 

Communication Fêtes et cérémonies Sports, associations Territoire d’énergie 47 

Sivos RPI Laplume-

Lamontjoie 

Syndicat intercommunal de 

transport d’élèves d’Agen sud 
Sivu Chenil fourrière 47 

Sivu Val de Baïse/

Garonne 

      En charge       Titulaires        Suppléants 
 

TEC 

Com. 

TEC Com. 

RPI 

   

RPI 

SI 

FC 

SITE 

SI FC 

RTI 

SA 

CF 

EDD 

TE47 

VBG 

TEC 

Com. 

TE47 

Conseil Municipal de LAPLUME 

RTI CF 

SA TEC FC 

SI 

EDD 

EDD SI 

FC RPI 

SITE 

Christophe GUINEDOR 

Bibliothèque municipale 

SA SI 

FC 

RTI 

TE47 

SI FC 

RTI SA 

Com. 

SITE 

CF 

TEC 

EDD 

VBG SITE 

TEC Com. TEC Com. 

TE47 

Com. 

EDD 

SA 

EDD 

FC RTI 

EDD 

SI FC 

EDD RPI 

SI FC RTI 

SA 

SI FC 

RTI SA RPI 

SITE 

RTI 

VBG 

TE47 
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Le budget communal 2020 
 

Le compte administratif (CA) 2019: 
 

Le CA rapproche les prévisions inscrites au budget des 
réalisations effectives en dépenses et en recettes. 

 
Il présente les résultats comptables de l’exercice 2019 et 
sert de base à l’élaboration du budget 2020. 

Impôts et taxes : 
 

Les recettes de la commune sont établies sur trois taxes principales : 

• La taxe d’habitation 

• La taxe foncière 

• La taxe sur le foncier non bâti 

L’état compense la baisse de perception de l’impôt sur la taxe d’habitation pour cette année.  

Le montant de ces recettes s’établit donc à 431 415 € pour 2019. 

Le conseil municipal a voté la non augmenta-

tion des taux d’imposition pour 2020.  

Depuis 2010 ces taux restent inchangés pour 

la commune. 

La commune provisionne des recettes fiscales 

pour un montant de 437 984 € pour 2020. 

L’évolution des recettes fiscales est donc due 

à l’augmentation annuelle des bases d’imposi-

tion fixées par l’état, associée à un meilleur 

recensement des bâtis de la commune. 

Dette de la commune : 

 
Le niveau d’endettement de la commune se mesure à par-
tir d’un ratio appelé capacité de désendettement. Ce ratio 
se calcule tous les ans en fin d’exercice. Pour l’année 
2019, il est de 3,41. 

Autrement dit, la commune pourrait rembourser la totalité 
de sa dette en moins de 3 ans 1/2 en supposant qu’elle y 
consacre la totalité de son épargne brute sans réaliser de 
nouvel emprunt. 
Il est conseillé de rester en dessous du seuil de 10 ans. 

L’actualité municipale 
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L’actualité municipale 

Notions d’épargne : 
 

L’épargne de gestion correspond à l’excédent des recettes ré-
elles de fonctionnement sur les dépenses réelles de fonctionne-
ment. Elle mesure l’épargne dégagée dans la gestion courante 

hors frais financiers. 

L’épargne brute se calcule en retranchant à l’épargne de gestion 

les charges liées aux intérêts annuels de la dette communale. 

L’épargne nette se calcule en retranchant à l’épargne brute le 

capital annuel de la dette communale. 

Cette épargne permet de financer les investissements et de 
constituer, au fur et à mesure des années, le fonds de roule-

ment.  

Fond de roulement : 
 

Le fond de roulement est la somme des excédents définitifs 
que la commune a dégagée au cours du temps. 

Entre autres, il vise à compenser les décalages entre l’en-
caissement des recettes et le mandatement (paiement) des 
dépenses.  

 
 
 
 

 

 

 

Principaux investissements pour 2020 : 
 

Restauration de l’église St BARTHELEMY (toiture sacristie nord)    34 304 € TTC 

Réfection du mur de soutènement du rempart de la mairie    239  971€ TTC 

Nouvel adressage communal (Achat plaques et panneaux de rues)    14 952 € TTC 

Achat foncier    13 000 € TTC 

 

Conclusion 

La nouvelle municipalité remercie l’ancienne municipalité pour sa bonne gestion et la santé financière de la com-
mune. Nous nous efforcerons tout au long de notre mandat de conserver une maîtrise des dépenses afin de ne pas 
alourdir la dette, et par conséquent de ne pas augmenter la pression fiscale sur les foyers pennaviens.   
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L’actualité municipale 

Les travaux  du mur de soutènement du remparts de la mairie et de l‘école 

 

 

Le 16 décembre 2019 le conseil municipal a décidé: 

• de confier la maîtrise d’œuvre a la Société Etudes Techniques et Recherches du Sud-Ouest (SETERSO) - 47 

Agen, pour la tranche ferme (jusqu’à l’élaboration du Dossier de Consultation des Entreprises). 

• de solliciter l’aide de l’État et de l’Agglomération d’Agen afin d’obtenir des subventions.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le dossier de consultation des entreprises a été 

mis à disposition des entreprise sur une plate-

forme (dématérialisation des marchés publics) 

le 26 mars 2020. 

La date limite de remise et l’ouverture des plis a 

eu lieu le 25 mai2020. 

ANALYSE DES OFFRES Estimation de base : 
181 976 €HT 

La société De Jesus a été choisie pour effectuer 

les travaux par le Conseil Municipal. 

 
 

Un  diagnostic géotechnique en relation avec les désordres 
qui affectent le mur de soutènement du rempart de la Mairie 
a été réalisé par le bureau d’études TERREFORT ( 33) le 28 
mai 2019. Les conclusions de l’expertise font apparaître des 
désordres qui nécessitent  une programmation de travaux de 
consolidation. 

PLAN DE FINANCEMENT 

Dépenses prévisionnelles Recettes prévisionnelles 

Opération Montant Financement Montant Taux 

  SUBVENTIONS :   

Maîtrise d'œuvre    18 000, 00 État - DETR 2020 79 990, 40 40 % 

Travaux de consolidation 
du mur de soutènement 

   181 976, 00 Agglomération d'Agen 
- FST 

   55 993, 28 28 % 

  A u t o f i n a n c e m e n t 
Commune 

   63 992, 32 32 % 

     

Total HT 199 976, 00 Total HT 199 976, 00 100 
% 

TVA 20 % 39 995, 20 Autofinancement TVA 39 995, 20  

Total TTC  239 971, 20 Total TTC  239 971, 20  
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L’actualité municipale 

RESIDENCE ARTISTIQUE AVEC  

AVIS AUX JEUNES ! 
Tu as entre 12 et 17 ans ? 
Tu veux réveiller le côté artistique qui dort en toi ?  
Lance toi ! 

QUAND ? Du 26 au 30 octobre 2020, les après-midis 

OU ? A LAPLUME  (dans les locaux de la mairie) 

AVEC QUI ? l’équipe du Florida avec Tioneb, beatboxer 

professionnel et champion du monde de loopstation  et Pierre 
Mary Jimenez, animateur multimédia  

QU’EST-CE QU’ON FAIT ? Des  ateliers au choix :  

-Création musicale : Découverte et pratique du beatbox, de la 
loop, du beatmaking 
-Création mapping vidéo  
-Création de textes / Slam et Rap 
-Atelier webradio 
avec une présentation de tes créations en fin de semaine le vendredi 30 octobre 

Aucune connaissance préalable n’est nécessaire… Ces ateliers s’adressent aux 
débutants ! Viens avec tes copains ! 

Cette résidence artistique est offerte aux jeunes de LAPLUME 
Les places étant limitées, merci de nous transmettre votre demande dès que pos-
sible par mail :  mairie.laplume@wanadoo.fr 
Besoin de plus d’informations ? Laurence PERRET 06 87 85 74 41 

Petit lexique du débutant : 
Beatbox : imitation d’instruments de musique, de percussions  avec la bouche 
Loop : séquence musicale destinée à être répétée indéfiniment. La boucle est typique de la musique électronique. 
Beatmaking : composition de morceaux instrumentaux pour rap, hip-hop 
Mapping vidéo : habillage d’un objet, bâtiment par projection vidéo 
Slam : art oratoire entre poésie et musique qui consiste à déclamer un texte  

Webradio : Radio émettant sur le réseau internet  

 
Bibliothèque Municipale 

Ouverture mardi et vendredi de 16h à 18h30 ( uniquement le vendredi durant les vacances scolaires). 

Respect des gestes barrière et port du masque fortement recommandé. 

Un protocole a été mis en place, il convient à chacun de le respecter. 

Tarif : 6€ /an pour les adultes ( 8€ /an adultes hors commune) 

 Gratuit pour les enfants et les adolescents 

tel : 05.53.87.77.20 
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L’actualité du SIVOS 

Adieu madame et monsieur les professeurs…  

Comment ne pas parler de cette drôle d’année scolaire, à la fin quelque peu tronquée, où il 

aura fallu se renouveler, se réinventer durant de nombreuses semaines, à la maison puis à 

l’école. C’est à l’issue de ce dernier défi professionnel qu’Isabelle BOYER directrice de 

l’école maternelle de Laplume et Frédéric GERAUD, directeur le l’école élémentaire de La-

montjoie ont pris leur retraite.  

Ils ont été mis à l’honneur par leurs communes, en cette fin du mois de juin, pour la longue 

carrière exercée dans nos villages voisins. En effet, les deux enseignants y ont enseigné 

durant plus de trente ans leur métier avec une passion communicative auprès de nos pré-

cieux enfants, leurs élèves; Passion pour les enfants certainement, passion pour l’enseigne-

ment également, en faisant en sorte d’offrir à chacun les bases nécessaires que sont les 

mathématiques et le langage, apprendre à vivre ensemble également comme de bons fu-

turs citoyens mais aussi éveiller à la culture qu’ils affectionnent tant.  

Malheureusement cette année pas de fête de l’école pour découvrir les œuvres de nos ché-

rubins imaginées par Isabelle BOYER, ni le mini–concert mené par Frédéric GERAUD et sa 

guitare. Ne soyons pas moroses, souhaitons leur désormais que leur retraite soit douce et 

disons leur en tant que parents et pour nos enfants un grand MERCI d’avoir croisé notre chemin. 

DEFI SPORT édition n°12 
 

Malgré ces temps difficiles de confinement, occuper son 

temps, arrêter tout contact avec les écrans, se libérer 

l'esprit par le sport, pratiquer une activité physique était 

devenu primordial. Pas uniquement pour les sportifs 

professionnels ou amateurs, mais pour tous prendre 

l'air, marcher, observer la nature et tout ce qui nous en-

toure nous a fait réfléchir à l'inactivité. Ouf, le défi sport 

est là pour réveiller nos muscles et retrouver la convivia-

lité au cours d'une journée intergénérationnelle. Cette 

année une nouvelle équipe motivée avec de nouvelles 

idées vous propose de participer pour retrouver ces 

sensations-là. Beaucoup de projets à l'étude mais pas 

de mur d'escalade vue la complexité de la situation par 

rapport au virus. En attendant bonnes vacances, sportez vous bien et rendez-vous le samedi 29 aout en famille.  

L’actualité municipale 
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Du côté des associations communales 

Association  Loisirs Amitié  
Cette année très particulière a perturbé notre programme d’activités. Nous nous sommes perdus de vue. Dès sep-
tembre il va falloir se remotiver et prendre le temps pour se retrouver, échanger, partager lors de ces moments de 
convivialité. S’évader sur les chemins, se concentrer au scrabble, échanger en atelier jardin « café des jardiniers », 
rouler sur les petites routes tranquilles : voilà de quoi mobiliser notre énergie au profit de notre bien-être. 

Activités : 

• rando: jeudi après-midi-départ à 14 h-parking salle des sports  

• vélo : prendre contact -scrabble : mardi de 14 h à 17 h  

• café des jardiniers : 1er lundi du mois à 14 h  

Vous serez les bienvenus si vous souhaitez découvrir ces activités à l’essai .  

Chasse Communale de LAPLUME 
Cette année 2020 avec la pandémie COVID 19, les mois de confinements, les sorties limitées, les gestes barrières, 
les festivités des associations annulées, nous ont sans doute protégé. Mais cette période particulière a été aussi mar-
quée par la disparition de notre ami piégeur Gerard Mombertrand, l’homme à la voiture verte, toujours de bonne hu-
meur, souriant et prêt à rendre service ou donner quelques conseils.  Nous regrettons son absence, et nous nous rap-
pelons les matinées de chasse, qu’il agrémentait d’un coup de fusil sur un faisan que sa chienne avait réussi à 
« lever ».  Les souvenirs ! 

Mais nous les chasseurs nous sommes encore là, la saison s'est terminée normalement avec quelques sangliers et 
chevreuils. 

La pandémie COVID 19 nous a fait perdre un mois et demi d’activité, mais grâce à la fédération de chasse 47, nous 
avons repris le piégeage et les tirs aux pigeons, qui créent la polémique. Ces pigeons qui salissent les piscines, les 
terrasses, les toitures, les dalles, détruisent les cultures et les semis qui sont à refaire ! Quand nous tirons sur ces vo-
latiles peu désirables parfois ils tombent dans les cours, les jardins, sur les terrasses et l'odeur est désagréable, mais 
que faire ? 

J’allais oublier aussi le canon, 4 fois dans l’heure c’est bien, mais 5 fois c’est trop alors comment faire appliquer la ré-
glementation ?  

Pour l’année prochaine nous ferons un sondage comme pour les cloches, les coqs, bientôt les palombes !!! 

Et au fait vous avez goûté le pâté de ragondins ?       ADISHATZ  BY AGASSATS 
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Le petit point de croix 

Après cette période perturbante pour tous, nous voici à nouveau réunies depuis le sa-

medi 13/06. En effet, l’atelier a réouvert ses portes pour notre plus grand plaisir. Un re-

pas pris en commun au Restaurant de La Paix a démarré cet après-midi de broderie, 

nous avons réitéré cette formule le 27/06. Les gestes barrières sont respectés et notre 

réunion se fait à 8 adhérentes au lieu des 22 habituelles. Nous sommes tournées vers 

notre exposition qui aura lieu les 29/30/31 octobre 2021 et dont le thème est les tor-

chons. 



 

Du côté des associations communales 

 Country Rebel’s Boots 

Le Club Country Rebel’s Boots a bien commencé l’année 
2020 en organisant son bal le dimanche 8 Mars. 
Après quelques mois de mise en sommeil, le Club a pu 
reprendre ses cours pour les adhérents ou ceux qui sou-
haitent découvrir cette activité western tout en respectant 
les consignes sanitaires. 
L’Association Country Rebel’s Boots vous propose la re-
prise des cours le lundi soir de 19h30 à 21h30. 
Le début de la nouvelle saison sera le lundi 7 Septembre à 
partir de 19h30 à la salle polyvalente. 
Les 2 premiers cours sont gratuits !! N’hésitez pas on vous 
attend… 
Pour tous renseignements contactez le 06 74 82 72 94 Fabienne Mutti. 
Venez nous rejoindre dans une ambiance agréable et partager notre passion la danse western et la musique country. 

La Gymnastique Volontaire 
Nous serons heureux de vous retrouver à la rentrée pour les cours habi-
tuels en suivant les consignes qui nous seront données à ce moment-
là.  
Vous aurez à cœur de retrouver l’infatigable Thierry pour le cours 
ADULTE du mardi de 19h30 à 20h30, pour des efforts avec options et 
permettre à chacun de retravailler ses muscles et son cardio tout en res-
pectant ses possibilités. 
Nous espérons également reprendre les nouveaux cours dispensés en 
début de saison précédente par Marie-Hélène : 
* SENIOR : du lundi de 17 h 30 à 18 h 30,   
* ENFANT : le mercredi de 16 h 45 à 17 h 45 / et de 17 h 45 à 18 h 45. 

Dépoussiérez vos tenues ! Rejoignez-nous au plus près de chez vous !  
Un cours d’essai sera prévu pour les nouveaux. 
 
Pour tous renseignements et pré-inscriptions merci de nous contacter, dès à présent :  
par mail : gvlaplume@laposte.net   
ou par téléphone la Présidente : Alexandra JANNETAUD : 06 80 02 82 08  
ou Marie-Hélène GATTI : 06 34 67 14 07 

Football club Monjoyard 

Le club de foot de Lamontjoie accueille pour la saison prochaine les enfants né(e)s entre 2008 et 

2015.  

Les entraînements se déroulent le mercredi après midi au stade de Lamontjoie. Rens. 0677182915  
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La boule légère 
 

La pétanque ayant été mise au repos forcé suite à la pandémie du 
coronavirus 19 mais depuis le jeudi 25 Juin 2020, l’association "La 
Boule Légère" reprend vie peu à peu sur la place du château d’eau 
tout en respectant les règles sanitaires. 

Bien sûr, il n’est pas encore question d’organiser de concours 
mais ces petits moments de retrouvailles étaient très attendus et 
sont très agréablement appréciés, et en plus le beau temps est 
avec les joueurs. 

Suite à une dénonciation calomnieuse, "La Boule Légère" se voit 
peut-être dans l’obligation d’annuler ces festivités pour 2020 mais 
néanmoins, toujours avec les mêmes précautions, elle s’engage à 
organiser : 

• La 1ère grillade de l’été :  jeudi 9 juillet 2020 

• La sardinade du 25 Juillet 2020 n’aura pas lieu cette année, ne pouvant pas se replier dans une salle si mauvais 
temps. Elle sera remplacée par "La coupe du Club" (une pour les adultes et une pour les enfants de l’école de pé-
tanque) le samedi après-midi du 25 Juillet, place du Château d’eau. Si pluie, ces manifestations seront annulées. 
Bon été à tous.  
            Le Président            Francis GOMEZ 

Du côté des associations communales 

Laplume se raconte : balades commentées sur le CIRCUIT LA BALADE PENNAVIENNE 

saison 2020 
 
Départ : 10h    Durée : 2 H 

• mercredi 15 juillet 

• mercredi 22 juillet 

• mercredi 29  juillet 

• mercredi 5 août 

• mercredi 12 août 

• mercredi 19 août 

• mercredi 26 août 
 
réservation au 05 53 95 16 67 ou sur rendez vous au 06 89 72 22 
70 , 5 euros adultes, gratuit pour les enfants  
 
Départ  de  l’accueil touristique de  Laplume Animation Tourisme.  
Limité à 10 personnes, contraintes sanitaires respectées . 
           Martine ROBIN – Raconteur de Pays 47  
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Du côté des associations communales 

La plume du poète 
Nous avons clôturé la saison 2019 avec la pièce 
"Dites 33" du quatuor Bouchereau, Payraudeau, De-
launay et Gérault avec laquelle le public s’est bien 
diverti et amusé durant trois représentations, en no-
vembre et décembre 2019. Une nouvelle pièce a été 
choisie : "Le trésor de tante Agathe" de Marie La-
roche-Fermis, mise en scène de Lydie Bouvelle, 
avec encore de beaux rires en perspective. Les ré-
pétitions ont recommencé doucement et les pro-
chaines représentations sont programmées les 27, 
28 novembre 2020 en soirée, dimanche 29 no-
vembre 2020, en matinée.  Si, nous avons l’autorisa-
tion, bien évidement.  

Nous remercions notre fidèle public et nous l'atten-

dons pour notre prochain spectacle." 

Videz vos greniers pour LES AMIS DE CAZAUX 
 

Vous aussi vous l'avez remarqué ! L'église millénaire de Cazaux se restaure petit à 
petit. Contrefort après contrefort. Grâce aux chantiers Concordia et grâce à vous ! 
Cette année encore vous pouvez aider l'association des Amis de Cazaux en faisant 
don d'objets que nous vendrons lors du vide-greniers du 23 août à Laplume.  
 

Pas de petit profit ! Chaque euro gagné sera une pierre de plus à la restauration de 
ce monument historique qui justement s'appelle.... Saint Pierre.  
 

L'an dernier vous avez été généreux lors du dîner en blanc organisé mi-août, 
dans l'allée du château d'Augé, sous les cèdres, juste en face de Cazaux. Nous 
avions procédé à la vente aux enchères de tableaux consacrés à l'Église, sans ou-
blier le lancement d'une Cuvée Eglise de Cazaux, signée par notre viticulteur pen-
navien Christophe Avi 
 

Quelques mois plus tard,  mi-décembre, l'Association organisait un 
concert mémorable avec  le Chœur de chambre du conservatoire à 
rayonnement départemental d'Agen, dirigé par David Lauer et accompa-
gné au piano par Véronique Nash en l'église de Lamontjoie.  

 

Participez au vide-greniers dédié à Cazaux :  
Contact par SMS au 07 83 47 92 48 en mentionnant  « vide grenier + 

votre numéro de téléphone » et nous vous rappellerons.  

Pierre Le Faucheur présentant le chœur 

        Partage et convivialité                            
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Création d’un répertoire des commerces et des 

services  de la commune 
 

Nous avons été confinés au lendemain des élections municipales, 
exactement du 17 mars au 10 mai. 
Une situation inédite ! Inoubliable... 
 
Isolés dans un premier temps, inquiétés par les informations télévisées , 
privés du dynamisme des associations, nous avons pu réaliser dans une 
deuxième temps le privilège de vivre ici, à Laplume.    
 
Nous avons pensé qu'il serait utile de mettre en place un répertoire de 
nos artisans, nos commerçants, nos producteurs, nos services. Nous 
vous invitons à vous faire connaître afin de créer cette base de 
renseignements précieuse en communiquant vos coordonnées  ( nom, 
prénom, activité, adresse, numéro de téléphone) à l’adresse suivante : 
mairie.laplume@wanadoo.fr 
 
Continuez à être bienveillants. Prenez soin de vous et de vos proches.   

En bref 
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… Du nouveau chez CTV : 

Un espace est dédié au dépôt de tonte d’herbe. Celui-ci sera notamment directement utilisé par Benjamin, maraîcher 
en culture bio, nouvellement installé sur une surface de la ferme du Pech.  

Du côté des associations communales 

Connaître et Protéger la Nature – Cultivons une Terre Vivante (C.P.N.-C.T.V.) 

L’Association CTV permet aux particuliers et professionnels de venir déposer leurs déchets verts (branchages, taille 
de haies, peu ou pas de résineux) sur rendez-vous  la 1° fois : Contacter Stéphane Gatti au : 06 20 31 49 81 

Ces déchets verts sont ensuite broyés pour créer du bio-fibre accessible aux adhérents de l’association afin de les 
apporter dans leur jardin, ou leur plantation d’arbres… 



 

Agenda des manifestations à venir 
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• 22 au 28 août  Exposition d’anciennes photos du village au foyer rural - Laplume Animation Tourisme 

• 23 août   Vide-greniers dans les rues de Laplume, grillades et animations dans le village  

• 29 août   Animation Défi-sport sur le site de Perrin 

• 10 septembre  Soirée vidéo-débat  - Cultivons une terre vivante 

Programme journées européennes du patrimoine 

• 19 septembre  Concert de la chorale Se canta ben – église Saint Barthélémy 

• 20 septembre  Portes ouvertes de l’église de Brimont - Association Communale du Petit Patrimoine de La-

plume  

• 2 octobre   Soirée châtaignes au foyer rural - Association Loisirs Amitié  

• 8 octobre    Soirée vidéo-débat au foyer rural - Cultivons une terre vivante 

• 9 octobre   Loto au foyer rural- Association de Parents d’Elèves 

• 10 octobre   Challenge Sud-Ouest Montage – La boule légère 

• 17 octobre   Soirée gasconne au foyer rural- Laplume Animation Tourisme 

• 24 octobre   Soirée dansante au foyer rural– Association K’danse 

• 30 octobre   Soirée de clôture résidence artistique Le Florida 

• 11 novembre   Cérémonie commémorative armistice 1918, départ 11h de la mairie 

• 12 novembre  Soirée vidéo-débat au foyer rural - Cultivons une terre vivante 

• 17 novembre  Formation au foyer rural- Cultivons une terre vivante 

Naissances 

TESSAROTTO Milan le 22 janvier  PENA Charles le 7 février 

Mariages  

ROBERT Alain et NAULLEAU Isabelle le 7 décembre 

Décès 

LABADIE Odette le 25 décembre  MOMBERTRAND Gérard le 11 juin 

RUGGIERO Biagia le 7 janvier   LAGAVARDAN  Suzanne le 11 juin  

BROUSSON  Yvette le 23 mai   GALY MIRASSON Alix le 12 juillet 

FLEBUS Pierrette le 8 juin 

Etat civil de décembre 2019 à juillet 2020 


